



**Nombre del alumno: Salazar Guillén
Gisel Guadalupe.**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz
Sergio.**

**Nombre del trabajo: Concepción
mágico religiosa de la medicina en
la América prehispánica.**

Grado: Segundo semestre.

Grupo: "B"

28. FEB. 2022.

ANTROPOLOGÍA MÉDICA.

CONCEPCIÓN MÁGICO-RELIGIOSA DE LA MEDICINA EN LA AMÉRICA PREHISPÁNICA.

La génesis de la Medicina en las Américas Prehispánicas puede aún verse reflejada en la cosmovisión mágico-religiosa que en la actualidad los pueblos originarios, que poblaron esta tierra y han subsistido, mantienen sobre el fenómeno de la enfermedad y en sus costumbres terapéuticas.

El pensamiento mágico-religioso en la salud y la forma de afrontar la enfermedad se caracterizaron por ser ampliamente difundidos en todas las culturas del norte, centro y sur de América.

La magia apareció simultánea al deseo de influir sobre los fenómenos sobrenaturales, con el correr del tiempo se insertó en un sistema animista.

La teología prehispánica era panteísta y politeísta, asumía la espiritualidad del medio natural circundante; en ese contexto vinculaban

los cataclismos y las enfermedades con el poder de sus apus.

Los aztecas distribuían el universo a lo largo de un eje vertical con dos polos, uno ubicado en el piso trece del cielo y otro en el Mictlán, en la religión novena del inframundo; en ese esquema distribuían sus tres mundos cósmicos:

- El mundo celeste (trece cielos)
- El mundo terrenal y el inframundo (nueve regiones)
- Cielos inferiores estaban la luna y el sol.

La organización de los cosmos maya era representada por cinco árboles sagrados y sus respectivos dioses que conectaban el cielo y la tierra; en este esquema, los dioses portaban ofrendas específicas que mostraban el orden de creación del mundo:

- Un pescado (el mundo acuático)
- Un ciervo (la tierra)
- Un pavo (el cielo)
- Una flor (el fuego)
- Una Mazorca de maíz (los seres humanos)

Estos asumían espiritualidad de medio natural circunstante, apus.

La concepción mágico-religiosa fue la principal característica de la medicina precolombiana.

Existían dioses "buenos" que concedían diversos milagros específicamente en el bienestar, en los cuales podemos encontrar lo siguiente:

- Riqueza.
- Salud.
- Amor.

También existían dioses malos que también concedían o podían otorgar cosas malignas en las cuales encontramos:

- Enfermedades.
- Cataclismos.

La enfermedad según sus creencias provenían de divinidades que podían dañar, poseer o maldecir al individuo, penetrar objetos, "sacar" el alma, entre muchas cosas más.

En la antigüedad se asociaba la mayoría de sucesos con divinidades, dioses o seres supremos, esto no solo de cosas positivas, sino también de cosas negativas, podía causar bienestar como muchos malestares.

Existían dioses nahuas protectores cuya misión era mantener la vida sobre la tierra.

ANÁLISIS DE VÍDEO.

En el vídeo observado en clase aborda temas directamente de antropología y la percepción de un objeto común o simple ante los ojos de los antropólogos estudiados.

Para cualquier persona podemos pasar desapercibido infinidad de cosas, significados o costumbres ya que estamos acostumbrados a ver lo mismo día a día.

Un antropólogo puede encontrar una maravilla hasta en una simple roca, en el vídeo se abordan temas de cultura y hace mención de una bebida en específico que es la cerveza.

Dicha persona era tan fiel a su cultura que cualquier cosa u objeto de otro estado aún estando en su país es extranjero.

Bibliografía

Frisancho, O. (02 de febrero de 2012). *Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica*. Obtenido de <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>